

La Norvège va extraditer un suspect du génocide de 1994 au Rwanda

AFP, 27 juin 2025

La Norvège va extraditer un homme recherché par le Rwanda pour son rôle présumé dans le génocide de 1994, a annoncé la police norvégienne vendredi.

En 1994, environ 800.000 Rwandais, en majorité issue de la minorité tutsie mais aussi des Hutu modérés, ont été tués en 100 jours de massacres déclenchés par l'assassinat du président du pays, Juvénal Habyarimana.

L'homme qui va être extradé, dont l'identité n'a pas été révélée, a été arrêté en octobre 2022 par la police criminelle norvégienne (Kripos). Il était recherché par le Rwanda pour « avoir commis un meurtre lors du génocide de 1994 », a précisé cette dernière dans un communiqué.

Le tribunal de district d'Oslo a jugé en septembre 2023 que l'homme pouvait être extradé, une décision

confirmée par une cour d'appel en avril 2024.

Le suspect a ensuite formé un recours devant la Cour suprême de Norvège, qui a été rejeté en juin 2024.

Les recours du suspect étant épuisés, le ministère de la Justice norvégienne a décidé en février que l'extradition pouvait avoir lieu, une décision confirmée par le Conseil d'État norvégien.

« *L'accusé va maintenant être extradé vers le Rwanda, où il sera jugé pour sa participation au génocide* », a déclaré l'avocate de la police, Thea Elise Kjaeraas, dans un communiqué.

La Norvège a reçu plusieurs demandes d'extradition de suspects de génocide ces dernières années, et fait partie d'une demi-douzaine de pays occidentaux dont les tribunaux ont prononcé des condamnations depuis 2009.